

NÚM.^o 17.

EL REGAÑON GENERAL.

Miércoles 29 de Febrero de 1804.

SECRETARÍA.

BIBLIOTECA NACIONAL.
MEXICO.

CORRESPONDENCIA LITERARIA DEL MES.

CARTA DUODÉCIMA.

Sobre la humana Sociedad.

Señor Regañon: Muy señor mío: Hace algun tiempo que me hallo suscrito en sus papeles periódicos, y no he visto que alguno trate con individualidad sobre la humana sociedad: de la sociedad digo, cuya materia es bien digna de darse al público incesantemente, como la mas necesaria é interesante en todas las Repúblicas, y la que por ridiculas críticas se halla en el dia la mas irreconciliable y abatida; por lo que me ha parecido tomar la pluma con intento de hacerle una muy sucinta pero verídica pintura, para la qual no espere vmd. en mis producciones la filosofia de un Demócrito, los elevados pensamientos de Ciceron, las terminantes sentencias de un Plutarco y Séneca, ni las sublimes expresiones poéticas de un Menandro Ateniese, sino solamente la sencillez de mi honrada decrepitud; y si, como supongo, merece su aprobacion, y se estampa en sus periódicos, me emplearé gustosísimo en describir muy por menor sobre este asunto.

Entre la multitud de bienes y prerogativas que goza el hombre durante su mansion en esta vida, ninguna mas grande ni mas amable que la sociedad.

La Religion, que es el origen y fundamento de las máximas mas luminosas, y de las esperanzas mas firmes, nos asegura que el hombre que sirve con su industria particular al bien